
Bulletin de la communauté du Lac Sir John 
 

 

Mot de la rédactrice 

 

Le Bulletin de la communauté du Lac Sir John est une publication volontaire dont le seul objectif 

est d’informer les résidents du LSJ des événements sociaux locaux, des activités et autres 

actions à venir ou ayant eu lieu dans l’année qui se termine. 

Vous êtes tous invités et même incités à contribuer à certaines, voire à toutes les 
activités de la communauté et à vous y impliquer. Toute personne qui désire contribuer 
des nouvelles, des articles, une brève notice historique ou toute autre information au 
prochain Bulletin est priée de faire parvenir son texte à la rédactrice d’ici le 30 juin 2019 
à oksannap@hotmail.com.  
 
 

--------- 
 

Après trois ans à la rédaction de ce Bulletin communautaire, Susan Anastasopoulos a 
quitté son poste. Au nom de toute la communauté du LSJ, je voudrais lui exprimer toute 
notre gratitude pour son travail, son engagement et pour avoir maintenu cette tradition 
vieille d’un demi-siècle. 
 
 
Oksanna Pohlod (rédactrice) 
 
Hélène Beauchamp, Louise Johnston, Caroline LaPierre/Vincent Gruber et Livio 
Merlo(traducteurs) 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

mailto:oksannap@hotmail.com
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ANNONCES 

 

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE ANNUELLE 
 

 L’Assemblée générale annuelle de la corporation SIJOLM aura lieu le 20 octobre 
2018 de 10 heures à midi au Centre communautaire Trinity de Gore, 9 chemin 
Cambria, Gore, QC, J0V 1K0.. 

 
 Le rapport du président de SIJOLM, Merv Trineer, sur la corporation SIJOLM vous 

sera envoyé séparément. 
 
AUTRES ANNONCES 

 
 Institut Thomas More 

L’Institut Thomas More offre une fois de plus à Gore le cours « Apprentissage d’une 
vie » dans leur programme de sensibilisation des aînés.  
Titre : L’évolution du roman policier. 

Ce cours suivra le personnage du détective depuis les premiers développements jusqu’aux 

thrillers psychologiques contemporains. 

Les vendredis, de 13H30 à 15H30, pendant 9 semaines, débutant le 12 octobre 2018. 

Au Centre communautaire Trinity, 2 chemin Cambria, Gore, tout près de la route 329. 

Coût : 15$ 

Pour information supplémentaire ou pour la pré-inscription, contacter Claudette Hay, 

claudedette@hayfamily.net ou Jennifer MacGregor jmacgregor@thomasmore.qc.ca 

 

 

 Besoin urgent d’adoption de chats! 
Une de nos résidentes de longue date, qui vivait seule, est malheureusement 
décédée le printemps dernier. Depuis, ses trois chats n’ont pas bénéficié d’une 
maison chaude et aimante. 
 
Ils ont plutôt vécu à l’extérieur et seuls. Heureusement, un généreux résident les 
nourrit. Cependant, cette situation temporaire ne peut pas durer indéfiniment. Avec 
l’arrivée prochaine des températures froides, ces chats ont désespérément besoin 
d’une maison. 

 
Si vous pouvez adopter un ou plusieurs de ces chats ou si vous connaissez 
quelqu’un qui le peut, SVP contacter Vanessa Anastasopoulos au 514 244 3710 ou 
à vanastas@gmail.com.  
 
Ces chats d’intérieur et d’extérieur sont castrés et ils étaient aimés et bien soignés. Un 

d’eux est orange, un autre est noir et blanc et le troisième rayé avec des marques blanches   

mailto:claudedette@hayfamily.net
mailto:jmacgregor@thomasmore.qc.ca
mailto:vanastas@gmail.com
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Ils sont affectueux, même si certains sont timides avec les gens qu’ils ne 
connaissent pas, et ils ont tous besoin d’être en sécurité dans des maisons qui les 
accueilleront.  
 

Soyez vigilants! 

 Nous avons des preuves que quelqu’un a fouillé dans nos poubelles et nos 
contenants de recyclage, et le porte-monnaie d’un résident a été retrouvé à l’entrée 
du sentier qui mène au Lookout (sans doute volé). Soyez donc prudents quant aux 
documents personnels que vous déposez dans vos déchets et votre recyclage.  

 Tiré de l’Express de Gore: Nouvelle exigence – Les résidents de la section Gore du 
LSJ qui souhaitent faire des travaux de remblayage et d’excavation sur leur propriété 
doivent auparavant et à compter de maintenant obtenir un permis de l’inspecteur 
municipal.  
 

 Lake Protection: À cause du danger que représente la prolifération des espèces 
invasives, les résidents et leurs invités doivent laver tous les bateaux qui viennent 
d’ailleurs avant de les mettre à l’eau au Lac Sir John. Gore a des installations pour le 
lavage des bateaux, disponibles gratuitement pour les résidents du LSJ. On y donne 
des certificats prouvant que le lavage a été fait 450-562-2025.  

Mise à jour SIJOLM été 2018 
 
De la part du président de SIJOLM, Merv Trineer, voici une brève mise à jour au sujet des 

préoccupations majeures qui ont retenu l’attention des membres du comité exécutif de SIJOLM. 

L’accès à nos routes par des non-résidents est une préoccupation constante. Cet été, on a vu 

une augmentation des visiteurs non autorisés. Merv travaille avec les autorités municipales sur 

un projet pour l’installation de panneaux aux entrées et aux plages. Des panneaux « Défense de 

passer » et « Stationnement interdit » ont été installés au pont de l’entrée NO 1. Nos 

remerciements à Wayne Chambers. SVP continuer d’interpeller toute personne que vous ne 

connaissez pas.  

Notre demande à la province, par l’intermédiaire de Lachute, pour identifier nos chemins pour 

les services essentiels doit être complétée par l’identification des intersections. Merv présentera 

les réponses à Lachute et aux ministères provinciaux. 

Vous avez sans doute remarqué que le niveau du lac est élevé. Afin d’assurer une meilleure 

circulation de l’eau sans vider le petit Lac Sir John sur le côté sud du pont, deux des ponceaux 

de béton seront abaissés d’environ 15 pouces. Christopher Sweeney a pris la responsabilité de 

ce projet et l’expertise est entre les mains de Madore. Des permis seront nécessaires de la part 

de Lachute et de la MRC d’Argenteuil. Des soumissions sont recherchées. Si possible, les 

travaux seront réalisés en septembre/octobre quand le niveau de l’eau sera bas. 

Les chemins d’hiver pour cette année seront mis sous contrat et payés par Ville de Lachute, 

avec une contribution de la municipalité de Gore pour sa section de chemin. Ceci remplacera 

l’entente de contribution autrefois convenue avec Lachute. 

La structure de notre corporation nous empêche de recevoir des subventions de nos deux 

municipalités. Merv a assisté à des réunions des associations des lacs de Gore. Des 26 lacs de 

la région, nous sommes l’un des seuls à être structuré comme une corporation. Tous les autres 

sont des organismes à but non lucratif. Cette préoccupation autour de notre structure 
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corporative n’est pas nouvelle et a été discutée à la dernière assemblée générale annuelle. 

Doug Dempster va analyser la situation et définir le problème et les solutions à temps pour 

l’AGA de cet automne. 

Plusieurs d’entre vous savent que notre trustee le plus ancien, Brian Bouskill, est devenu très 

malade. Nos pensées accompagnent sa famille et nous nous souviendrons de son énorme 

contribution pendant de très nombreuses années. 

Le responsable des chemins, Henry Andres, a vendu sa maison et quittera le lac cet automne. 

Le 1602 a été sa résidence principale pendant quarante ans. Sa contribution à la communauté 

est incommensurable. Il a su créer des liens avec tous les résidents tout en s’occupant 

particulièrement des routes et des plages. Merci infiniment, Henry. 

Nous devrons combler les postes de responsable des chemins et de secrétaire de la 

corporation cet automne. Nous allons également nous engager plus avant dans l’étude de la 

structure corporative. Si vous souhaitez vous impliquer ou contribuer de quelque façon que ce 

soit, SVP en aviser Merv Trineer, Oksanna  Pohlod ou un des trustees : Peter Nicholson, 

Christopher Sweeney, Ken Bunker, Bruce Adams. 

Continuez d’apprécier et de protéger notre lac. 

Doug Dempster, membre du comité exécutif 

********** 
 
 

RÉCENTES ACTIVITÉS SOCIALES: 
 

L’ÉPLUCHETTE DE BLÉ D’INDE 
 
 L’Épluchette de blé d’inde est une tradition de longue date ici au Lac-Sir-John. Sa date 
d’origine n’est pas tout à fait claire et il a été plus difficile que prévu de retrouver la 
première date, mais il semble que l’événement se poursuit depuis plus de 60 ans. 
 
Pour autant que je sache, l’épluchette de blé d’inde a commencé à la fin des années 50 
ou peut-être quelques années auparavant. Contrairement au l’épluchette de blé d’inde 
d'aujourd'hui, il ne s'agissait pas d'un événement en soi, mais d'une fête de régate 
tenue à la fin de la saison pour le camp pour enfants du Lac-Sir-John. Pendant de 
nombreuses années, il a été organisé par la famille Sweeney. Au début des années 
1970, la famille Barlow a assumé la responsabilité. Voici un résumé de leur implication 
dans l’épluchette de blé d’inde. 
 
 
Lorsque notre famille, les Barlows, est arrivée au lac en 1972, il existait un club social 
très actif. Nous avons tous fait des activités amusantes ensemble. Mes parents, Ken et 
Gill, étaient très impliqués dans la planification et l’exécution des activités, et le favori de 
mon père était l’épluchette de blé d’inde. 
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La saison du maïs arrive alors que l'été se termine et que la plus grande partie de la 
population estivale se joindra à nous, apportera de la nourriture pour partager et un 
tirage, et organisera une merveilleuse fête. 
 
Après environ 40 ans d’organisation de l’épluchette de blé d’inde nous passons le 
flambeau à nos merveilleux voisins, Terry et Mart Brew, qui ont suivi l’enthousiasme 
qu’il mérite en perpétuant cette tradition estivale amusante. Merci, et nous sommes 
toujours là pour vous aider. 
 
Debbie Barlow 
 
 
Cette année, l’épluchette de blé d’inde à eu lieu le 11 août à 16h00 à la plage 
Boathouse et à attiré beaucoup de monde. 
 
Terry et Mart Brew se sont à nouveau portés volontaires pour organiser l’épluchette de 
blé d’inde. Un gros merci à Merv et Monique Trineer, Gill et Debbie Barlow, Chris et 
Emma Robitaille, Chris Vroom, Henry Andres, Doug Dempster, Derek Nicholson, Bruce 
Adams, David Bouskill, Mariam Bowen et Oksanna Pohlod pour leur temps et leurs 
efforts. 
 
 

 
 
Si vous désirez participer à l’organisation de l’événement l’an prochain SVP 
contacter Terry Brew 518-260-1395. 
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LE CLUB DE VOILE DU LAC-SIR-JOHN 2018 
 
La renaissance de votre club de voile se poursuit cette année sous le Commodore Terry 
Brew et le Vice-Commodore Livio Merlo. Les vents de 2018 ont été superbes, évoluant 
comme toujours, et nous avons souvent six ou sept bateaux dans nos courses du 
dimanche après-midi. En effet, le 4 août, nous avons eu une dizaine de bateaux sans 
précédent alors que Jonathan, Olivier, Mike et Christophe nous ont rejoints. John 
Bishop, âgé de 94 ans, a encore couru cette année avec sa fille Susan. Sen Chai, une 
femme accomplie, a couru avec nous cette année pour la première fois. Cette 
renaissance comporte deux parties principales: plus de bateaux et d’entraînement à la 
voile. 
 
Il y a quelques années, Chris Vroom a dirigé une initiative visant à augmenter le nombre 
de bateaux disponibles ici au lac afin que les marins sans bateaux ou invités puissent y 
participer. Ron Cole et son fils Doug ont chacun amené un bateau au lac et couru 
souvent. Livio Merlo a complété la restauration de son bateau à pont jaune. Diane 
Robichaud va prêter son bateau à Chris Vroom ou à moi pour que nous puissions à 
notre tour prêter nos bateaux à d’autres. Terry Brew a acquis l’ancien bateau Cayford / 
Nicholson et a terminé sa restauration. Il a maintenant commencé à restaurer le bateau 
Bouskill. Si vous souhaitez utiliser l'un de ces bateaux et essayer la voile, contactez un 
membre du club. 
 
Notre deuxième partie est l'entraînement à la voile. Nous avons organisé deux stages 
de voile en juin--dans les deux langues officielles--et fourni un entraînement en bateau à 
plusieurs personnes, dont beaucoup sont des femmes. Il y a plus de personnes qui ont 
exprimé leur intérêt et nous répéterons la formation l'année prochaine.  Si vous 
souhaitez un entraînement en bateau, contactez Doug Dempster ou Chris Vroom. 
 
Nous rappelons à nos résidents que les bateaux nouveaux sur le lac peuvent 
transporter des espèces envahissantes, notamment des cyanobactéries, à l'origine de 
la prolifération d'algues bleu-vert. C'est un problème dans certains lacs des Laurentides. 
Nous demandons que tout bateau ou remorque de bateau venant de l’extérieur du lac 
soit d’abord lavé à fond avec une solution d’eau de Javel et d’eau pour prévenir les 
épidémies. 
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Pour votre calendrier, notre fête de voile annuelle est ouverte à la communauté. Il aura 
lieu à la maison de Terry Brew, à l’entrée 2, le dimanche 2 septembre vers 16 heures. 
S'il vous plaît rejoignez-nous. 
 
Doug Dempster 

 
********** 

 
 
Le Symposium du lac   
 
Ce groupe de discussion se réunit pendant les mois d'été dans différentes maisons de 
participants. Les thèmes des symposiums couvrent un large éventail de sujets. 
Quelques lectures et questions de discussion peuvent être envoyées à l’avance. La 
discussion commence à l’heure des fêtes, accompagnée de vin, de cocktails et 
d’apéritifs. Traditionnellement, un dîner de ‘potluck’ suit. Jusqu'à présent, les deux 
premiers thèmes de cet été étaient "Vérité" et "Protectionnisme". 
 
Le prochain symposium aura lieu le samedi 15 septembre et aura pour thème "Notre 
relation avec la nature, nos interactions avec la nature: l'impact de la nature sur nous 
et/ou notre impact sur la nature". 
 
Tout le monde est bienvenu! Si vous souhaitez participer, contactez Susan 
Anastasopoulos à sanastass@gmail.com. 
 
 
 
 
 
 

mailto:sanastass@gmail.com
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JARDINAGE DES ENTRÉES 
 
Merci Hélène Parenteau et Joanne Michel pour l'entretien du jardin à l’entrée #1; Terry 
et Mart Brew et Gill Barlow à l'entrée #2; Kathy Cole, Miep De Groot et Oksanna Pohlod 
à l'entrée #3. 
 
 

ACTIVITÉS SOCIALES À VENIR 
 
LE CLUB DES SOUPER-SOIRÉE 
 
Le club des souper-soirée du Lac-Sir-John invite les nouveaux membres à essayer 
cette activité. Le club est ouvert à tous et constitue une excellente occasion de 
connaître davantage vos voisins et de dîner de façon fantastique. Il se réunit le dernier 
samedi soir du mois (septembre, octobre, novembre, janvier, mars et mai). Des dîners 
sont attribués au hasard à diverses maisons et un thème différent de la cuisine 
internationale est choisi pour chaque dîner. La maison d'accueil prépare le plat principal 
et le café. D'autres apportent des hors-d'œuvre, de la salade ou du dessert, ainsi que 
leur bouteille de vin. 
 
Si vous souhaitez essayer le dîner club, veuillez contacter Oksanna Pohlod 
oksannap@hotmail.com avant la troisième semaine de septembre.  
 
SORTIES RESTAURANTS 
 
Les organisateurs du Club des Souper tenterons d'organiser des sorties restaurants 
ouverts à tous les résidents de la communauté de Lac-Sir-John: un dîner de Noël en 
décembre et une autre sortie à la fin avril. Nous avons besoin de bénévoles pour 
prendre en charge chacune de ces sorties, y compris choisir le restaurant, prendre les 
dispositions nécessaires, rédiger l'annonce pour les résidents du lac et recevoir leurs 
demandes de réservation par email. 
 
Cette année, notre sortie de printemps a eu lieu à Eatalya sur Bethany à Lachute et la 
sortie de Noël a eu lieu a Le Boullion sur Principale, également à Lachute. Tous ont 
passé un moment merveilleux. 
 
Veuillez contacter Oksanna Pohlod si vous souhaitez aider à organiser l'un des sorties 
restaurants. 
 
SOUPER DE NOEL. 

Tous les gens de la communauté du lac sont invités a célébrer l’hiver. Notre party 
annuel de Noel sera en Décembre. Les membres des familles et leurs invités sont les 
bienvenus, surveillés l’annonce de la date et l’endroit qui n’est pas encore déterminé. 
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NOUVELLES CONCERNANT LES RÉSIDENTS 

 
 
NOUVEAUX RÉSIDENTS. 

 

Nous souhaitons la bienvenu a nos nouveaux voisins et espérons leur participations aux 

plusieurs  activités du lac. 

Jonanthan (Jon) Grover et Heather George qui ont récemment fait l’achat de la maison 

de Henry Andres. 

Christine Corbeil et Patrice Masure qui ont fait l’acquisition de la maison près de l’entrée 
no. 1. 
 
 
IN MEMORIAM. 

 

Nos plus profondes sympathies aux familles et amis des résidents du lac décédés 

récemment. 

Leonardus (Leo) De Groot – 28 mai 2018 

Madeleine Poupart – 25 avril 2018  

Rose Hamelin – 27 septembre 2017  

John George – 16 juillet 2018  

Ross Preville – 29 octobre 2017  

Don Bunker – 25 janvier 2018  

• Brian Bouskill – 18 août 2018 
 
Si nous avons omis quelqu’un accidentellement, veillez nous informer, nous pourrons le 
mentionner dans le prochain journal. 
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FLORE, FAUNE ET L’ENVIRONNEMENT 

 

LES PERSPECTIVES DE L’ÉTÉ 2018  

 

Nous avons attendu impatiemment l’arrivée des nouvelles feuilles en mai et le 
déclenchement de la livre des forêts. Nous sommes tous profondément soulagé que 
leur présence fût réduite comparées aux années précédentes. La cause de cette 
délivrance n’est pas claire, probablement du aux basses températures en avril et mai ce 
qui a causé un délai de 10 jours sur la feuillaison. Espérons que cela continue l’année 
prochaine. 
 
Juin fût chaud et sec, ce qui a réduit les mouches et maringouins, laissant la place aux 
« mouches a chevreuil » et autres espèces nuisibles.   
 
L’été fût chaud et plus agréable que l’an dernier. Nous effectuons les tests d’eau et 
présenterons les résultats dès que disponibles.  Avec un climat plus chaud, il est 
important de contrôler les fosses septiques et de s’assurer qu’elles ne se déversent pas 
dans le lac. 

Un bon indicateur de la qualité de l’eau est la faune. Encore une fois cette année nous 
observons et entendons les chants du huard. Deux magnifiques hérons bleus ont été 
aperçus en vol et sur le rivage. Il y a eu deux  portées de canards Grand Harle, une 
famille de six et une de dix. Nous avons profité des chants d’une variété d’oiseaux cette 
année.  

 

La côté nord du lac a été visité par des cerfs, souvent en pair et les lostas sont leur  
buffet.. les hostas qui bordent l'allée de Merv Trineer sont tous mangés et Oksanna 
Pohlod leur fait visiter son jardin régulièrement. 
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En septembre 2016, durant un été aussi chaud que cette année, nous avons observés 
de l’écume brunâtre sur le rivage. La texture était grumeleuse, avec présence de bulles 
et  pouvait se dispersé sur l’eau avec un bâton. Selon l’analyse, c’est une écume 
protéinée, faite d’une cellule organique simple qui nourrit les bactéries de l’eau. C’est 
une bonne nouvelle, il n’y a pas de danger pour la santé, par contre l’écume adhère aux  
bateaux et aux jambes.  
Une bonne référence : www.townofchapelhill.org pour un guide sur les algues et autres 
écumes. 

http://www.townofchapelhill.org/
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Brian Scully de college Vanier aimerais faire des tests sur un échantillon, si cela 
apparait encore. Vous pouvez le joindre au 450-562-5631 ou par mail au 
bscully@vaniercollege.qc.ca.  

La plupart de nos résidents conservent le rivage de façon originale, pourvoyant la faune 
et son habitat et aussi assurant l’écoulement des pluies.    La loi sur l’environnement au 
Québec demande de conserver tous les arbres de 2 pouces (5 cm) de diamètre dans 
les 10 mètres adjacent au lac. Nous pouvons avoir une petite plage ou accès de 5 
mètres de large le long de la rive. Il n’est pas permis de mettre du sable dans l’eau pour 
faire une plage. Plusieurs de nos résidents ont installés des quais pour accéder au lac. 
Notre lac est en santé, dû au bon travail de nos résidents.  

Doug Dempster, SIJOLM Membre environnemental 
 

********** 
 
 
Plusieurs résidents rapportent une défoliation de leurs plantes « hostas » et autres 
plantes de parterre. Garder les chevreuils à l’ écart requiert plusieurs stratégies. La 
meilleure serait une haute clôture, par contre si ce n’est pas possible vous pouvez :  
 
 Saupoudrer un peu de la farine de sang est une poudre neutre et sèche 

fabriquée à base de sang. Elle sert d'engrais riche en azote ou de nourriture pour 
animaux, alors riche en protéines. C'est l'une des sources non synthétiques 
d'azote les plus élevées. Cette senteur ne plaît pas aux chevreuils. 

 
 Le produit « milorganite » est un autre fertilisant dont l’odeur éloigne les 

chevreuils. 
 
 D’autres senteurs repoussent les chevreuils : 

 Boules à mites 

 Cheveux d’humains 

 Les savons a forte senteur de style « Irish Spring » 

 L’urine de prédateurs : humain, chien, coyote, loup. 
 
 Une autre alternative pour éloigner les chevreuils est de mettre un produit amer 

sur les plantes ou les fleurs pour les protéger. 

 Répulsif a chevreuil : il existe des produits commerciaux (Attention bien lire 

les instructions). 

 Poivre de Cayenne : plusieurs gens font leur propre recette de poivre de 

Cayenne en le mélangeant avec de l’eau. 

A noter que la plupart de ces répulsifs ont une durée de vie limitée. Il est important de 
répéter les applications. 
 
 

mailto:bscully@vaniercollege.qc.ca
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ANNONCES CLASSÉES 

 Bruce Adams a un « Tempo » 10 X 20 qu’il a utilisés un seul hiver. Le prix : 100$ 
simplement faire la cueillette chez lui. Tel : 450-562-8727 
 

 Henry Andres vends plusieurs articles ménagés. Bienvenu aux visiteurs. Tel : 450-
280-0417.  
 

 Un résident du lac cherche une petite chaloupe, légère munie d’un drain et en bonne 
condition. Tel : 450-482-8608.  

 

 

 


